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В лагере «Ровесник»
саратовские
нефтяники
чествовали
ветеранов труда.
Для пожилых людей
была подготовлена
большая культурная
программа.

Благотворительный
фонд «Сафмар»
поддерживает
классическое
искусство
в Поволжье.
Проведен конкурс
по выявлению
юных талантов.
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Тагринка  –  нефтепромысел года! 

В последние годы Тагринское ме-
сторождение считается одним из са-
мых перспективных активов Компа-
нии. Высокая репутация участка
недр недавно получила подтвер-
ждение на традиционном конкурсе
в Ханты-Мансийске. Диплом второй
степени в номинации «Лучший неф-
тепромысел Ханты-Мансийского ав-
тономного округа Югры в 2016 го -
ду» был вручен начальнику Тагрин -
ского цеха добычи нефти и газа Ша-
милю Бикбулатову. В церемонии на-
граждения участвовали министр
энергетики РФ Александр Новак и
губернатор Югры Наталья Кома-
рова. По окончании мероприятия
Ш.Бикбулатов ответил на вопросы
нашего корреспондента. 

– О том, что мы отмечены дипло-
мом, мне сообщил наш генеральный
директор, – рассказывает Шамиль.

– Перед началом торжественной ча-
сти в Ханты-Мансийске я очень вол-
новался. А когда вышел на сцену,
услышал уважительные слова о неф-
тепромысле, предприятии, компа-
нии «Русснефть»... Тут волнение про-
шло, я испытал  радость и гордость
за то, что  мы этого добились. 

– На Тагринском месторождении
сейчас разрабатывают ачимов-
ские отложения, добывают труд-
ную нефть, при этом объем экс-
плуатационного бурения с каждым
годом увеличивается. Как удается
справляться с трудностями, гру-
зом ответственности?

– Ответственность велика, но и
работа у нас очень интересная. Наш
нефтепромысел является передо-
вым и по объему добычи, и по внед-
ряемым инновациям. Это отличная
площадка для профессионального

и карьерного роста нефтяников. Мы
постоянно узнаем что-то новое,
ищем и применяем нестандартные
решения. Надо держать себя в то-
нусе – масштабы производства вну-
шительные! За нынешний год на
 лицензионном участке введены в
эксплуатацию 74 новые скважины,
они принесли предприятию допол-
нительно свыше 544 тысяч тонн уг-
леводородов. Для извлечения труд-
ной нефти у нас успешно ис поль-
зовался ряд прогрессивных техно-
логий, таких как зарезка боковых
стволов, многостадийные ГРП. На
Тагринке применяют МСГРП с мак-
симальным количеством портов –
до девяти штук и максимальным
объемом закачиваемого проппанта
– до 980 тонн. В следующем году у
нас намечено пробурить и ввести
93 новые скважины. Напряженная

программа! Трудности мы преодо-
леваем вместе, своим большим и
дружным коллективом. Сегодня на
месторождении трудятся больше
100 человек. К подбору персонала
относимся очень серьезно, отдаем
предпочтение опытным профессио-
налам, но и молодым даем дорогу.
Главное, чтобы у ребят глаза го-
рели... 

– Какие у вас ожидаются ново-
сти в плане улучшения быта неф-
тяников? 

– Скоро начнется строительство
нового комфортабельного админи-
стративного здания. В нем разме-
стятся все необходимые производ-
ственные службы, что значительно
упростит нашу работу, поскольку
месторождение находится далеко
от города. В новом АБК будут и ком-
наты отдыха, раздевалки, душевые
– все, что необходимо для комфорт-
ного пребывания на нефтепро-
мысле. 

– Поздравляем вас с высокой на-
градой. Не останавливайтесь на
достигнутом. 

– «Почивать на лаврах» – это нам
не грозит. Произошло радостное со-
бытие для сотрудников Тагринки,
всего нашего предприятия. Фото-
графии с церемонии награждения
с комментариями я выложил в на-
шем цеховом интернет-сообществе.
Получил много восторженных от-
кликов. Был приятно удивлен, что
большинство коллег желало нам в
следующем году обязательно взять
первое место. Наши нефтяники –
максималисты. И я тоже надеюсь в
2018-м приехать в Ханты-Мансийск,
чтобы получить заветную золотую
награду.

Беседу вела Юлия Романова,
г.Радужный

П Р И З Н А Н И Е

Наши нефтяники
из Радужного
получили
престижную награду
на конкурсе
«Черное золото Югры»
в Ханты-Мансийске.

Ректор поблагодарил родителей студентки 
Ректор губкинского университета В. Г. Мартынов прислал благодарственное письмо сотрудникам
«Ульяновскнефти» Юлии и Сергею Панфиловым, в котором сообщил, что их дочь Дарья делает успехи в учебе. 

Начальник ЦИТС НГДУ №1 «Юг»
Сергей Александрович Панфилов и
его супруга – главный бухгалтер Об-
щества «Нефтеразведка» Юлия Вик-
торовна получили послание из Мо -
сквы со штемпелем «Российский
государственный университет неф -
ти и газа им. И.М. Губкина». С понят-

ным нетерпением они вскрыли кон-
верт и принялись читать: «Губкин-
ский университет гордится своими
лучшими студентами. Хочу поблаго-
дарить вас за то, что воспитали свою
дочь Панфилову Дарью достойным
человеком и талантливым исследо-
вателем. Я уверен, что в дальнейшем
она вольется в семью «губкинцев» и
внесет свой вклад в развитие неф-
тегазовой отрасли страны...»

Приятное известие для нефтяни-
ков к Новому году и Рождеству! Рас-
скажем немного об этой дружной и
счастливой семье. 

Будущий геолог Дарья Панфилова
участвует в образовательном про-
екте «Русснефти». Она прошла обу -
чение в подготовительном отделе-
нии и с легкостью поступила в
именитый столичный вуз. Сейчас
она является студенткой 2-го курса,
активно участвует в жизни универ-
ситета. Дашу и еще девять студентов
с курса отобрали в группу с усилен-
ным изучением английского языка.
Она уже успела поучаствовать в не-

приятие. В нынешнем году, как и в
прошлом, я участвовала в Междуна-
родном научном молодежном кон-
грессе «Нефтегазовые горизонты».
Было интересно пообщаться со
сверстниками из других стран. Улуч-
шила свой английский, получила
опыт работы в команде. Участвовала
и в Студенческой конференции на-
учных докладов на английском
языке, где рассказала об особенно-
стях разработки месторождений га-
зовых гидратов. Передо мной от-
крывается много возможностей,
постараюсь их использовать! 

Дария Туркова, г. Ульяновск

скольких  англоязычных научных
конференциях. Девушку считают
очень одаренной – до нее ни один
студент из Ульяновска не удостаи-
вался благодарности от ректора.
Взрослым в их семье присущи тру-
долюбие, целеустремленность, са-
моотверженное отношение к делу.
Сергей Александрович трудится на
предприятии с 1999 года, а Юлия
Викторовна – 11 лет ведет бухгал-
терию  «Нефтеразведки». Друзья и
коллеги считают семью Панфило-
вых образцовой. Младшие брат и
сестра Даши, возможно, тоже захо-
тят стать нефтяниками, но у них еще
есть время подумать. 

Теперь передаем слово студентке
Дарье Панфиловой. Вот что она со-
общила нашему корреспонденту:  

– За время обучения в универси-
тете я убедилась, что сделала пра-
вильный выбор. Да, здесь прихо-
дится выкладываться «по полной».
Однако образовательный процесс
строится очень увлекательно. Почти
каждую неделю – полезное меро-

Он и она
Уходит 2017 год. Трудный,
напряженный, полный
переживаний и надежд, побед
и разочарований. С разными
чувствами провожаем мы его.
Но есть люди, для которых
прошедшие двенадцать
месяцев были счастливыми
без всяких «но».

Представляем одного из них:
Максим Макаров, заместитель
начальника службы эксплуата-
ции Общества «Заволжское уп -
равление технологического
транспорта» (дочернего пред-
приятия «Саратовнефтегаза»). 

По глазам моего собеседника
было видно, что он находится «на
подъеме», и эти цифры, «2, 0, 1, 7»,
возможно, навсегда будут запечат-
лены в его памяти.  Максим расска-
зывает: «Год для меня начался с на-
значения на новую должность в
Обществе «Заволжское УТТ», где я
работаю вот уже семь лет. И в лич-
ной жизни произошло яркое собы-
тие: встретил замечательную де-
вушку! Наше знакомство произо -
шло в Саратовской консерватории
им. Л. В. Собинова на концерте
эстрадно-симфонического орке-
стра «Bright Light». Концерт назы-
вался красноречиво: «Он и она».
Было это 28 апреля. С того момента
мы вместе посещаем все культур-
ные мероприятия. За полгода по-
бывали на множестве театральных
постановок и музыкальных концер-
тов, один из которых был в столич-
ном Crocus City Hall. Концерт сов-
пал с праздником Дня города в
Москве. А впечатления от поездки
в столицу! Вы когда-нибудь «па-
рили» вдвоем над этим удивитель-
ным городом? Если есть такое же-
лание, то совершите «восхожде-
ние» на Останкинскую телебашню,
выпейте чашку кофе или что-ни-
будь посущественнее (глинтвейн,
например) во вращающемся ресто-
ране «Седьмое небо». А если еще
рядом с вами будет любимый че-
ловек... Вот это счастье! И оно до-
стижимо для каждого из нас». 

Дмитрий Петрошенко,
г. Саратов

Водитель Г. А. Пастухов
из Новоаганска
тридцать лет за рулем.
В уходящем году
он удостоился высокой
корпоративной
награды – нагрудного
знака «Герой труда».

О Б Р А З О В А Н И Е
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Теперь мороз не страшен
Как подготовились к зиме предприятия Компании?
САРАТОВСКИЕ НЕФТЯНИКИ ЗАБЛАГОВРЕМЕННО ПОДГОТОВИ-
ЛИСЬ К ПРИХОДУ ЗИМЫ.

Ими проведены в частности следующие
мероприятия: подготовлены к холодам и
пущены в работу 11 производственных котель-
ных на объектах добычи, сбора и подготовки
нефти. Осуществлены проверка и необходи-
мое техническое обслуживание оборудования
газопроводов, задействованных в обеспече-
нии подачи газа как потребителям, так и для
собственных производственно-бытовых нужд
предприятия. Выполнены планово-предупре-
дительный ремонт наземного оборудования
фонда скважин, необходимые работы по заме-
не участков технологических трубопроводов,
отремонтированы путевые подогреватели,
создан необходимый запас химических ре -
аген тов, обновлена теплоизоляция на ряде участков тепловых сетей. Не
забыта и такая мелочь, как утепление пожарных гидрантов в производ-
ственных и бытовых помещениях. Кроме того, автомобильный транс-
порт и спецтехника (в том числе бульдозерная и снегоходная) подготов-
лены к стабильной работе в условиях возможного экстремального тем-
пературного режима. Персонал Общества, всех его дочерних и сервис-
ных предприятий полностью обеспечен зимней спецодеждой. 

Денис Павлов, г. Саратов

К ЗИМНЕМУ СЕЗОНУ В «ВАРЬЕГАННЕФТИ» НАЧАЛИ ГОТОВИТЬ-
СЯ С НАСТУПЛЕНИЕМ ЛЕТА. НА ЭТИ ЦЕЛИ ПРЕДПРИЯТИЕ НАПРА-
ВИЛО СВЫШЕ 4,5 МЛН. РУБЛЕЙ. 

Для предотвращения нештатных
и аварийных ситуаций в условиях
аномально низких температур
выполнен ряд мероприятий. Вот
основные из них: установлен новый
водогрейный котел ВК-22 и замене-
ны две дымовые трубы на котель-
ной цеха подготовки и перекачки
нефти. Смонтирована автоматиче-
ская установка водоснабжения,

имеющая резервный насос и повышенный класс энергоэффективности,
на базе управления технологического транспорта Тагринского место-
рождения. Произведена замена сетевого насоса на котельной на тер-
ритории управления производственного обслуживания. Проведен
ремонт системы отопления административно-бытового здания, где
расположены службы центрально-технологического управления. В
полном объеме выполнен текущий ремонт котельного оборудования,
тепловых сетей и сетей газоснабжения, а также газового хозяйства
Общества. Котельные запущены в установленный срок. Завершаются
работы по оснащению объектов узлами учета тепловой энергии. 

Рената Юрьева, г. Радужный

В уходящем году водитель предприятия
«Аганнефтегазгеология» Г. А. Пастухов был
удостоен нагрудного знака «Герой труда
«Русснефти». Только он в Компании получил
эту высокую корпоративную награду.
Представим его нашим читателям. 

Романтика дальних дорог

Геннадий Пастухов впервые при-
ехал в Новоаганск еще школьни-
ком – его с родителями позвал в
гости дядя. Северная природа, бе-
лые ночи, отличная рыбалка запом-
нились подростку. 

Шло время. В 1984 году Геннадий
окончил Омскую автошколу, где
учился по направлению от колхоза,
и остался дома на два года отра-
ботки. А в следующем году уже его
родителей навестил тот самый
дядя. «Они приехали на новой ма-
шине, дали мне покататься. Ска-
зали: «Перебирайся к нам на Север,
и через три года у тебя такая же бу-
дет! – вспоминает наш герой. – При-
ехал. Прошло три года. В стране на-
чались перемены. В итоге первую
машину я купил только через шест-
надцать лет».

номии. Мы возили на дальние бу-
ровые вышкомонтажников, испы-
тателей скважин, бурильщиков. На
Ямал ездили, за Муравленко бы -
ли месторождения, за Пыть-Яхом.
А самые дальние буровые находи-
лись за Корликами – практически
сутки в одну сторону, хорошо, если
не попадаешь в метель. А случится
такое – за один рейс снега накопа-
ешь больше, чем за год жизни в де-
ревне! И буксовали, люди машину
раскачивали и толкали, чтобы вы-
ехать. Грузовые колонной идут, а
мы по одному, нам сложнее». 

Не обходится на маршруте и без
встреч с обитателями тайги. «Мед-
ведей я за годы работы дважды
только видел, и то издалека. С ло-
сями встречались, за одним  даже
ехал километров пять: он шел по

дороге и не хотел сворачивать, –
рассказывает Геннадий Алексан-
дрович. – А за Корликами уже ди-
кие северные олени ходят. Там и
видел – по нашей дороге шел на-
встречу олень, потом испугался и
свернул с дороги, скрылся в лесу.
Ну, а лисицы, зайцы, птицы всякие
попадаются постоянно».

Сейчас Геннадий Пастухов рабо-
тает на местных промыслах: на Гол -
ойл и Западный Могутлор машины
заезжают на двухнедельную вахту,
а на Рославльское месторождение
смены возят несколько раз в день.
Обычно рабочий день Пастухова,
как и у его коллег, начинается с
осмотра машины, проверки уровня
масла, тосола. Потом водитель бе-
рет путевки, проходит медицин-
ский осмотр, а после машину про-
веряет механик. Кроме того, обяза -
телен досмотр службы охраны, и
только после всех проверок транс-
порт выпускают на линию. «На
трассе стараемся, чтобы не было
поломок, для этого так тщательно
и готовимся к выезду каждый день.
В машине всегда есть запасное ко-
лесо и запасная камера, набор ин-
струментов, сделать мелкий ре-
монт или заменить колесо можно
своими силами», – говорит Генна-
дий Александрович.  

Многие из коллег Геннадия Па-
стухова трудятся вместе с ним дол-
гие годы. «Я уже на пенсии, но пока
здоровье есть, буду работать. Усло-
вия у нас хорошие, боксы для ма-
шин теплые, выдаются спецодежда
и даже такие мелочи, как средства
от комаров», – говорит Геннадий
Александрович. Немало на пред-
приятии и молодежи, и, как считает
наш герой, у молодых специали-
стов порой есть чему поучиться:
«Смотрю, на полуприцепах ребята

С 1986 года отсчитывает он свой
северный стаж. «Приехав устроился
в Новоаганское АТХ. С тех пор и за-
хожу в эти ворота, только названия
у предприятия менялись, – расска-
зывает Геннадий Александрович. –
Многое было непривычно: дома я
работал на маленьком самосвале
ГАЗ-52, а в Новоаганске сел за руль
трехосного ЗИЛа-157. Неповорот-
ливая, неуклюжая, громадная ма-
шина. Так ее и не полюбил за два
года. С 1994-го людей на вахты
стали доставлять не вертолетами,
как раньше, а машинами, для эко-

молодцы, очень точно водят, по-
ставить машину могут в любую
точку. Мне не приходилось на при-
цепах работать». 

О кризисе много разговоров сей-
час, а Пастухов чувствует его? Наш
герой пожимает плечами: «У нас на
вахтовках не бывает так, чтобы ра-
боты не было. Утром везем двумя
машинами людей на промысел.
После планерки развожу по кустам.
На обед в столовую нужно при-
везти, потом – обратно. Бывают и
авралы, когда машина ни минуты
не стоит на месте, нужно перевезти
то операторов, то электриков. Все-
гда с людьми, всегда всем некогда,
и нельзя опоздать ни на секунду». 

«Семейный тыл» Геннадию Алек-
сандровичу обеспечивает его вер-
ная подруга жизни Виктория. Же-
наты они давно, а познакомились
так: «Мы с товарищем поехали в са-
наторий «Геолог» под Тюменью. А
там молоденькая девчушка подра-
батывала официанткой, обслужи-

вала она и наш столик. Уже и не
помню, что ей рассказывал про Се-
вер и северное сияние, про медве-
дей и комаров, но вот уже двадцать
седьмой год мы вместе. Наша дочь
окончила институт, сейчас рабо-
тает учителем младших классов». 

А увлечения какие у нашего ге-
роя? «Как и все местные жители, мы
природой больны, – говорит он. –
За грибами-ягодами ездим вместе
с друзьями,  семьями дружим уже
тридцать лет. Дочь пока маленькая
была, тоже с нами путешествовала.
Она как мальчишка росла – лодкой
управляет, рыбу умеет ловить, из
ружья стрелять. Если она с нами на
рыбалке, клев обеспечен. А охот-
ничьи трофеи у меня небольшие,
утки да птица, это скорее охотни-
чий туризм». И остается у него
время для семейных праздников,
для встреч с друзьями.

С Севером Геннадий Пастухов
породнился: «В городе мне тесно,
я предпочитаю простор, природу
и дальнюю дорогу. Эти радости мне
обеспечивает моя работа».

Марина Зеленская,
Вячеслав Вершинин (фото)

Р А З В И Т И Е

Бурение возобновлено
Ульяновские нефтяники
возобновили бурение
на Филипповском месторождении.
Такое решение было
принято в связи
со значительным ростом
добычи на участке недр,
что стало результатом
развития систе мы ППД.
Опережающими темпами
ведется на объекте
строительство
скважины №137. 
Филипповское
месторождение открыто
в 1979 году, введено
в разработку в 1990-м.
Добыча в прошлом году
здесь составила 19,7 тыс.
тонн нефти, а в текущем
этот показатель, согласно
прогнозам, достигнет
отметки 52,6 тыс. тонн.
В 2018 году на участке
недр планируется ввести
в эксплуатацию 4 новые
добывающие скважины,
что обеспечит
предприятию прирост
добычи порядка
23 тыс. тонн нефти.

Соб. инф. 

Подсчитали –
убедились
В уходящем году Общество
«Саратовнефтегаз»
выполнило работы,
позволившие Компании
дополнительно прирастить
0,7 млн. тонн извлекаемых
запасов нефти и конденсата,
а также 1,3 млрд. куб. м
природного газа.

Прирост углеводородного сы -
рья получен по результатам ис -
следований, проведенных на Пе -
релюбском и Разумовском неф-
тегазоконденсатных месторож-
дениях.

На Перелюбском в результате
анализа всей геолого-геофизиче-
ской информации и данных сейс-
моразведочных работ 3D уточне-
на  геологическая модель место-
рождения, что позволило при-
растить извлекаемые запасы жид -
ких углеводородов в объеме
0,667 млн. тонн,   свободного газа
– 1,175 млрд. куб. м. Основной
прирост извлекаемых запасов
нефти на участке недр получен из
отложений башкирского яруса
(0,415 млн. тонн), где при испыта-
нии скважины №9 получен про-
мышленный приток нефти суточ-
ным дебитом 103,6 тонны. 

Петр Дмитриев, г. Саратов

С У Д Ь Б А

З А П А С Ы П Р О Ф И Л А К Т И К А
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К А Р Ь Е Р А

П Р И З Н А Н И Е

Будь здоров до ста годов
В детском оздоровительном центре «Ровесник»,
расположенном на берегу Волги, в четвертый раз прошла
акция «Серебряный возраст». Более ста жителей
Саратовской области, представители старшего поколения,
провели здесь три незабываемых дня. 

Организаторы мероприятия предоставили дорогим гостям ком-
фортные условия проживания и возможность проявить свои творче-
ские способности. Пожилые люди делились друг с другом навыками
в области различных видов рукоделий, традиционных народных
ремесел, обменивались кулинарными  рецептами, исполняли люби-
мые песни, участвовали в конкурсах и соревнованиях. Ожидала вете-
ранов и насыщенная культурная программа: перед ними выступили
артисты саратовских театров и студенты вокального отделения кон-
серватории.

«На позитиве и креативе держится этот проект», – шутили его участ-
ники. Цветы герани, сотни цветов, символизирующих домашний уют,
украшали фойе главного корпуса «Ровесника». Здесь же можно было
отведать «молодильных яблок», чтобы получить дополнительный
заряд бодрости и хорошего настроения. Живописные уголки, обору-
дованные под студии для фотосессий под открытым небом, никогда
не пустовали. Дискотека, проходившая под девизом «От кадрили до
хип-хопа», наглядно продемонстрировала, что возраст – это прежде
всего состояние души. А души у ветеранов еще ох как молоды! Вечер
бардовской песни у костра вызвал у гостей самые лучшие воспомина-
ния. Обыкновенные прогулки со старыми друзьями на свежем возду-
хе по уютным аллеям – этого разве мало? 

– Мы, сельские жители, редко куда-то выезжаем. Нам показалось,
что мы попали в сказку, – делились с автором этих строк своими
 впечатлениями жительницы Ивантеевского района Т. Чернышова,
И. Розова, В. Комарова. – Замечательно был организован досуг.
Каждый день начинался зарядкой под девизом «Будь здоров до ста
годов». А какие придумщики – организаторы! Судите по названиям
конкурсов: «Лучшая бабушка» и «Лучший дедушка», «Играй, гармонь»,
фестиваль «Город мастеров». Мы, уверяем вас, сами хорошо готовим,
но повара оздоровительного центра нас за пояс заткнули. Выпечка с
пылу, с жару,  нежная, воздушная. А борщ! Потому что все сделано
было с душой, неравнодушными руками». 

В числе гостей можно было встретить немало ветеранов
«Саратовнефтегаза», в том числе тех, кто когда-то строил «Ровесник».
Эх, давно это было... Заслуженные нефтяники с радостью отмечали,
что с годами центр только хорошеет. Хотя в Поволжье ныне чаще
можно встретить другие примеры. Но не будем о грустном. 

– В середине 1980-х, помню, дважды в неделю проводил планерки
в строящемся «Ровеснике», – вспоминает ветеран «Саратовнефтегаза»
Иван Сергеевич Польшаков. – Каждое подразделение отвечало за
свой объект. Строили на совесть. Сегодня, тридцать лет спустя, отрад-
но сознавать, что наши усилия не пропали...  

Во второй день акции «Серебряный возраст» прошло чествование
семейных пар, отметивших 50-летие совместной жизни. Герои дня
получили памятные подарки и... сертификат на право провести роман-
тический вечер, наблюдая в телескоп звездное небо.  

Кто никогда не забывает о своих обязанностях, так это фотографы.
И на сей раз они не подкачали. Перед отъездом из «Ровесника» вете-
раны увидели в холле выставку снимков. Память о пребывании в лаге-
ре на Волге гости увозили с собой. 

Дмитрий Петрошенко,
г. Саратов

Мечта, ставшая судьбой
Бригада по подземному ремонту скважин мастера Расима Хидирова из Радужного
признана одной из лучших в ХМАО.

В роду Хидировых, жителей Дагестана, раньше
никогда не было ни газовиков, ни нефтяников. Расим
– первый. Возле школы, где он учился, одно время рас-
полагалась буровая установка. Что там искали геоло-
ги? Фантазия подсказывала мальчишкам: золото! Они
постоянно крутились возле бурильщиков, которые
отгоняли их, объясняя, что ищут они всего-навсего
воду. 

У Расима Хидирова именно тогда зародился инте-
рес к разработке недр. Получив профессию, он уехал
в Западную Сибирь, в Радужный. Устроился на пред-
приятие «Варьеганнефть». Карьеру в нефтянке начи-
нал помощником бурильщика в подразделении капи-
тального ремонта скважин. 

Сегодня Расим Хидиров возглавляет бригаду под-
земного ремонта скважин №26, которая обслуживает
объекты Варьеганского блока месторождений. Наш
герой увлеченно рассказывает, какие уникальные
технологии они с коллегами применяют. Подземный
ремонт скважин – дело трудоемкое, очень сложное,
требующее от специалистов предельной концентра-
ции, точности, смекалки. Мастер, считает Хидиров,
должен быть примером для своей бригады. Этим все
сказано. Подумав, Расим добавляет: 

«У меня в подчинении восемь человек. Они чув-
ствуют, что я их поддерживаю и уважаю. Я за каждого
из них в ответе, поэтому с дисциплиной, соблюдением
правил техники безопасности у нас строго. В нашем
коллективе здоровая атмосфера. Мы много времени
проводим вместе, стали ближе, чем родственники». 

У супругов Хидировых – две дочери и сын. На своего
наследника Расим возлагает большие надежды. Он
считает, что если парень выберет профессию нефтя-
ника, это будет хорошим вариантом. «Мне кажется,
сын может пойти по моим стопам. Ему это должно
понравиться, ведь характерами мы похожи. Как и я, он
любит учиться, за профессией поедет на край света.
Хотя далеко ехать не надо, на нашем предприятии
хороший специалист найдет себе место, будет расти.
Главное – стать им...»

Мастер Расим Хидиров неоднократно получал
поощрения за безупречный труд от руководства
«Варьеганнефти». Недавно на окружном конкурсе его
бригада была отмечена наградой как одна из лучших
бригад по подземному ремонту скважин Ханты-
Мансийского автономного округа-Югры в 2016 году.

Юлия Романова, г. Радужный

Трасса длиною в жизнь
Чтобы стать хорошим водителем, требуется, помимо профессионального  мастерства, немало
других качеств: крепкое здоровье, терпение, решительность,  психологическая устойчивость.
На дороге всякое случается.

Иван Петрович Авраменко, уро-
женец Ростовской области, сначала
выучился на столяра-строителя.
Шоферить он стал после армии.
Устав от нестабильности и безде-
нежья, в 2000 году уехал на Север
– в Радужный. Устроился в «Варь-
еганнефть». Возил нефтепродукты,
был персональным шофером. По-
том ему предложили сесть за руль
автобуса. Согласился без радости:
«Надо – значит надо, казаку не при-
стало роптать». Но вскоре втянулся,
понравилось ему возить нефтяни-
ков на месторождения. В дождь и
снег пробивается сквозь тайгу его
желтобокий ПАЗик. Иван Петрович
с ним сроднился. И дома у него две
машины – «Нива» и «Форд»: на пер-
вой он выезжает в основном на
охоту, а вторая – «представитель-
ская», для города и дальних путе-
шествий. 

Три десятилетия Авраменко кру-

тит баранку. Он благодарен судьбе,
что в свое время сумел угадать
главную дорогу своей жизни. И с
коллективом ему повезло: «В
«Варьеганнефти», – говорит Иван
Петрович, – люди надежные, спло-
ченные. Если случится на трассе ЧП
– подъедут и помогут, где бы ты ни
находился». Крепкие тылы у нашего
героя и дома. Он – счастливый су-
пруг, отец, дед. У его младшего
сына примечательное хобби: ше-
стилетний мальчуган коллекциони-
рует игрушечные машинки, уже
приличный автопарк насобирал.
Пойдет по стопам отца? 

Иван Петрович – человек добро-
сердечный, посещая православный
храм, всегда помогает нуждаю-
щимся. Он обожает залихватские
казачьи песни, в которых звучит
любовь к родной земле, ее обы-
чаям, культуре. Авраменко поет их
вместе со своими земляками в ка-

зачьем хоре «Росток», этот коллек-
тив часто выступает на городских
мероприятиях.

Юлия Романова,
г. Радужный

НА СОЦИАЛЬНЫЕ И БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЕ ЦЕЛИ ПРЕДПРИЯТИЕ
«АКИ-ОТЫР» В УХОДЯЩЕМ ГОДУ НАПРАВИЛО БОЛЕЕ 1 МЛН. РУБЛЕЙ.

Оказана финансовая по-
мощь учреждениям образова-
ния, культуры и спорта, обще-
ственным организациям инва -
 лидов и ветеранов вой ны, дет-
ским домам, дошкольным и
школьным учреждениям, а так -
же представителям коренных
малочисленных народов Се-
вера. 

«Аки-Отыр» на протяжении
ряда лет держит шефство над
школой и детским садом в рай-
онном сельском поселении Ба-
тово. Местным организациям
инвалидов Общество помогло
провести мероприятия, посвя-
щенные Международному дню
защиты детей, празднику Вели-
кой Победы, Международному
дню инвалидов. Кро ме того, го-
родской организации инвали-
дов будет оказана помощь в
приобретении новогодних по-
дарков для детей с ограничен-
ными возможностями.

Для переиздания книги
С. И. Полонского «7 Великих
битв. 1941–1945 гг.» и органи-
зации конкурса рисунков и
рассказов материальную под-
держку от предприятия полу-
чили общественная организа-
ция «Российский союз вете ра-
нов» и творческое объедине-
ние «Отчизна». В 2017 году
финансовая помощь была
оказана Футбольной акаде-
мии А. З. Ко б лева и Феде -
рации бокса Ханты-Мансий-
ска, концертно-театральному
цент ру «Югра-классик» для
организации мастер-класса
по фортепиано для учащихся
Центра искусств для одарен-
ных детей Севера и город-
ской детской школы искусств,
театру обско-угорских наро-
дов «Солнце». 

Юлия Амариани,
г. Ханты-Мансийск

Б Л А Г О Т В О Р И Т Е Л Ь Н О С Т Ь

Т Р А Д И Ц И Я



4
НОЯБРЬ–ДЕКАБРЬ ● 11 (151) 2017

Главный редактор Сергей Иванов.
Допечатная подготовка: ООО «Каперфилд». Художник Ю. Григорьев. Верстка, дизайн А. Дранников. Корректура Л. Позднякова.

Свидетельство о регистрации газеты: ПИ № 77-18302 от 13.09.2004 г. Адрес редакции: 129344, г. Москва, ул. Искры, д. 31, корп.1. E-mail: time-rus@mail.ru.
Отпечатано: АО «ПК «ЭКСТРА М», 143405, Московская область, Красногорский район, г. Красногорск, автодорога «Балтия», 23-й км, владение 1, дом 1.

Заказ №17-12-00192. Тираж – 8000 экз.КОРПОРАТИВНАЯ ГАЗЕТА АО НК «РУССНЕФТЬ»

К У Л Ь Т У Р А

На Байкале я бывал много раз, но это было давно, когда работал в Ир-
кутской области. Сейчас многое изменилось. Старые друзья, местные
«бурундуки», помогли «сверстать» оптимальную программу поездки на
Славное море, рассчитанную на 10 дней. Хочу дать некоторые советы. 

Кстати, свое озеро местные называют не иначе, как «Море». Это к све-
дению. 

Давайте по порядку. Первый вопрос: когда? Если вы желаете в Море
покупаться, то выбирайте время с июля до примерно 20 августа. После
указанного срока погода становится непредсказуемой, могут начаться
штормы, поэтому туристические кораблики предпочитают вернуться
в безопасные бухты. 

Далее, имейте в виду, что Иркутск – один из самых дорогих аэропортов
страны. Билет от Москвы летом (в оба конца) стоил порядка 30 тысяч
рублей. Запасайтесь билетами заранее, выйдет дешевле. 

Куда поехать? Оптимальных вариантов, на мой взгляд, два, в зависимости
от ваших планов. 1. Вы хотите отдохнуть и посмотреть живописные виды;
2. Вы хотите побольше узнать о Байкале, познакомиться с его экзотикой. 

В первом случае отправляйтесь сразу на Малое море. Там есть ряд
баз, одна из лучших и недорогих – «Чара», найдете ее в Интернете. Вода
в местных бухточках прогревается до 22 градусов. От Иркутска на марш-
рутке часа три до места, при цене на билет примерно 1200 рублей. Со-
трудники турбазы объяснят, как добраться. И наслаждайтесь! Купайтесь,
осматривайте округу вместе с экскурсоводом, обязательно поезжайте
на самое красивое место Байкала – остров Ольхон. Ручаюсь, что ничего
подобного вы в жизни не видели. 

Кормежка на Море везде хорошая и недорогая. Сапоги и туристиче-
ские ботинки не берите, кроссовок для походов по горам достаточно.

Второй вариант: вы в дополнение к сказанному очень любознательны.
Тогда перед Малым морем вам надо заехать в поселок Листвянка, что в
70 километрах от Иркутска. Двух дней пребывания здесь достаточно.
Но какие это дни!  Где жить – не важно, отельчики на каждом шагу. От-
правляйтесь в Институт Байкала, непре-
менно совершите интерактивное погру-
жение на глубину 1600 метров. Там будут
невозмутимо плавать толстолобые рыбы.
На отметке метров 300 в окно вашего ба-
тискафа заглянет любопытная нерпа. 

Куда дальше?  В нерпинарий, на цирко-
вое представление, с которого вы уйдете
с картиной, написанной нерпой на ваших
глазах (парижские импрессионисты
умерли бы от зависти). Здесь же базарчик
с рыбой и сувенирами. А на какую экскур-
сию поехать? Плавание к Шаман-камню
(маленькому камушку, выглядывающему
из воды), путешествие по железной до-
роге – всего этого вам не надо, на Малом
море найдете виды покруче. Но стоит по-
тратить полдня на путешествие в бухту
Песчаная. Там очень красиво – ходульные
деревья и прочее, хотя вода холодная
(градусов 10). 

Перпендикулярно к Морю вглубь Листвянки уходит улица Крестовая
Падь. Здесь стоит церковь, в которой снимали сцену венчания декабри-
ста Анненкова в фильме «Звезда пленительного счастья». Но вам нужно
еще дальше. Примерно в километре от Моря находится хозяйство уни-
кального человека – Олега Тюрюмина. Он держит ездовых собак, кото-
рым придумал породу: «Байкальские хаски». Это жилистые, не очень
крупные и выносливые метисы – около 70 их. Зимой Олег организует
для желающих гонки на собачьих упряжках по Морю. Он сам, а теперь и
его сыновья участвуют в подобных состязаниях в других регионах. Тю-
рюмины держат лошадей – можно покататься. У них есть гончарная ма-
стерская, кузня. В кузне автор этих строк под руководством мастера Ра-
тислава, былинного красавца, сковал примерно за 20 минут рыбку омуль.
Сейчас она у меня стоит на полке. 

Кстати, и перекусить в Листвянке сможете так, что вовек не забудете.
Вам нужно вернуться в начало Крестовой Пади, где стоит большая белая
юрта. На ней нет никакого названия – в этом и соль. Хозяин по имени
Семен свое заведение принципиально не рекламирует.  Этот оригинал
является принципиальным противником девиза «Клиент всегда прав».
Нельзя с ним обращаться небрежно. Ты зайди, прояви уважение,  по-
проси вкусно покормить – и тогда отведаешь потрясающие «буузы» и
другие яства бурятской кухни. Многие местные ходят именно сюда. За-
ведение без названия и рекламы процветает!

А потом, набравшись знаний о Байкале, отправляйтесь на Малое море,
о чем уже рассказано.

Счастливого пути, дорогие читатели! Делитесь с нами в следующем
году своими впечатлениями о том, что интересного вы увидели в стране
и мире, мы будем об этом рассказывать. 

Сергей Иванов

Движение «Новые имена губер-
нии» охватывает в настоящий мо-
мент около 30 тысяч ребят в воз-
расте от 5 до 17 лет – музыкантов,
танцоров, вокалистов и чтецов.
Они обучаются в 89 детских школах
искусств области. Лучших из них,
отличившихся в региональном кон-
курсе, а также их наставников ак-
тивисты движения решили собрать
для занятий и отдыха. Где? Ко-
нечно, в лагере «Ровесник»!  Более
подходящей площадки не приду-
маешь. 

Говорит Наталия Пономарева,
директор областного учебно-мето-
дического центра, заслуженный ра-
ботник культуры РФ: 

– Фонд «Сафмар» и компания
«Русснефть» очень много делают
для наших одаренных детей. Те-
перь они подарили юным талантам
и их наставникам «Арт-каникулы».
В лагерь на Волге приехали 54 дип-
ломанта и  лауреата конкурса. Ре-
бята получили возможность отдох-
нуть (акция проводилась во время
школьных каникул), повысить свое
исполнительское мастерство, дру-
жески пообщаться. Занятия в ма-
стер-классах вели опытные педа-
гоги из учреждений культуры и
вузов. Спасибо нашим благотвори-
телям! 

О творческой части этого меро-
приятия скажем ниже.  Сначала – о
том, как юные таланты отдохнули.
Своими впечатлениями делится
Максим Барановский, участник
фольклорного ансамбля «Горница»
(детская школа искусств №1, г. Ба-
лашов): 

– Мне очень понравились кон-
ные прогулки. Нет большего удо-
вольствия, чем просто покормить
лошадку, потрепать ее по гриве. Го-
няли на веломобилях, играли в ла-
зерный пейнтбол, ходили на дис-
котеки. Самые ловкие и сильные из
нас пропадали в «веревочном го-
родке». 

Здесь следует подчеркнуть, что
при поддержке фонда «Сафмар» и
Компании в лагере появились все
новые аттракционы, а старые пло-
щадки  оснащены на современном
уровне. На развитие «Ровесника» в
2015–2017 годах фонд направил 30
млн. рублей. И теперь центр на
Волге пользуется в регионе славой
лучшего детского оздоровитель-
ного учреждения круглогодичного
действия. 

Д О Б Р О

«Ровесник» открывает новые имена
В Саратовской области при поддержке благотворительного фонда «Сафмар», учрежденного
Михаилом Гуцериевым, прошли занятия творческой мастерской «Арт-каникулы», организованные
для победителей и дипломантов регионального конкурса юных талантов «Новые имена губернии».

Кто еще хочет оценить уровень
организации «Арт-каникул»? Поже-
лала высказаться руководитель
фольклорного ансамбля «Горница»
Елена Козлова: 

– Нашему коллективу 17 лет. Мно -
го гастролировали по стране. Но
ни где так душевно нас не встре -
чали, как в «Ровеснике». Команда
здесь замечательная. Учитываются
все наши пожелания, причем  пер-
сонал все делает с улыбками. Ну и,
конечно, созданы идеальные усло-
вия для творчества. 

Поддержка фондом «Сафмар»
творческих проектов, в которых
участвуют одаренные дети Сара-
товской области, в том числе из глу-
бинки, дает свои плоды. Например,
юные солисты ансамбля русских
народных инструментов «Домроч -
ка» Кирилл Малямин и Ярослав
 Белянин уже имеют немало «рега-
лий». Кирилл, воспитанник музы-
кально-эстетического лицея го-
рода Энгельса, получает именную
стипендию губернатора. Он не раз
занимал призовые места на всерос-

монии, «на ура» выступил сводный
духовой оркестр из более чем ста
юных музыкантов, сформирован-
ный минувшим летом во время бла-
готворительной смены в оздорови-
тельном центре. «Ровесник» про -
дол жает выполнять свою благород-
ную миссию. 

В заключение – одна из историй
достаточно типичных, которые ав-
тор услышал от участников проекта
«Арт-каникулы». Нужно поговорить
с этими людьми, чтобы понять, ка-
кое полезное дело выполняют
фонд «Сафмар» и холдинг «Русс-
нефть» в Поволжье! Рассказывает
Денис Иванов, руководитель эст -
радно-джазового ансамбля «Аль-
янс» (детская школа искусств из
Хвалынска): 

– Несколько лет назад мы с женой
Мариной переехали из областного
центра в Хвалынск. Край этот на-
столько красив, что его называют
«саратовской Швейцарией». Соз-
дали ансамбль, открыли эстрадное
отделение в Школе искусств. Наш
земляк председатель Государствен-
ной Думы РФ Вячеслав Викторович
Володин помог приобрести совре-
менные музыкальные  инструменты,
так что сегодня мы прекрасно осна-
щены. «Альянс» ни с каким другим
творческим коллективом не спута-
ешь: он отличается сочетанием ин-
струментов этнических и электрон-
ных, это дает особенное звучание.
Вот стали финалистами конкурса
«Новые имена губернии». И теперь
говорим спасибо Михаилу Сафар-
бековичу Гуцериеву, «Сафмару» за
то, что провели на Волге незабывае-
мые «творческие каникулы». 

По Байкалу за 10 дней

Готовь сани летом, а телегу
(по-современному – машину, деньги на отпуск)
зимой. Многие читатели в эти
предпраздничные дни, наверное,
уже обдумывают планы на следующий год.
А есть ли у вас желание поехать на Байкал?
Эти заметки – для тех, кто хочет побывать
в красивейшем месте нашей страны. 

Рука дающего не оскудеет

сийских и международных конкур-
сах. Его сверстник Ярослав, воспи-
танник детской школы №11 Сара-
това, не отстает от товарища. Из
своих одиннадцати лет семь он по-
святил домре. Ярослав также заслу-
жил губернаторскую стипендию, а
совсем недавно достойно предста-
вил Россию на музыкальном форуме
«Музыка без границ» в Австрии.

В один из последних дней «Арт-
каникул» в актовом зале «Ровес-
ника» состоялся большой празднич-
ный концерт. Он стал генеральной
репетицией гала-концерта победи-
телей конкурса «Новые имена гу-
бернии», который прошел позднее
в Саратовской областной филармо-
нии имени А. Шнитке. Там, в филар-

Остается добавить, что соци-
ально значимые мероприятия про-
ходят в «Ровеснике» круглый год. В
их числе – спартакиады для детей-
инвалидов, акция «Мы – дети кос-
моса» с участием героев-космонав-
тов России, областные спортивные
состязания, творческая школа
«Волжская радуга», «театральные»
смены, на которые приезжают из-
вестные актеры из Москвы, и мно-
гие, многие другие. Только на лет-
ний отдых школьников из
Саратовской области Компания
ежегодно выделяет 9 млн. рублей.
Наша газета постоянно рассказы-
вает об этих проектах. 

Дмитрий Петрошенко,
г. Саратов

Ульяновские нефтяники посетили
детский дом-интернат «Родник» для де-
тей с особенностями в умственном раз-
витии, расположенный в селе Макси-
мовка. Наши коллеги участвуют в бла -
готворительной акции «Рука помощи». 

Волонтеры привезли детям разви-
вающие игры, принадлежности для
творчества, необходимые средства ги-
гиены, а также по специальному за-
просу юных воспитанниц интерната –
яркие заколки и резинки для волос. 

Детский дом-интернат «Родник» яв-
ляется одним из старейших социаль-
ных учреждений Ульяновской области.
Сюда поступают воспитанники с диаг-
нозами умеренная умственная отста-
лость, глубокая и  тяжелая умственная
отсталость, ДЦП, а также дети, прико-
ванные к постели. 

Все  подарки, привезенные волонте-
рами, приобретены на средства, со-
бранные сотрудниками «Ульяновск-
нефти». 

Ольхон:
чтобы чаще

Господь замечал

В сопровождении
эскорта чаек


